

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 26 de enero de 2012

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Convocatoria a la Rectoría

**Nacional:** La matrícula en universidades públicas se incrementó 73 por ciento: Rodolfo Tuirán

## SALUD

**Estatal:** IMSS Morelos, primer lugar nacional en PREVENIMSS

**Nacional:** Saturan el INER por A H1N1

## ECONOMÍA

**Estatal:** Operará Sagarpa \$294 millones en el campo

**Nacional:** Recibe México 2 mil mmd en inversión automotriz

**Internacional:** Creará BM fondo por 27 mil mdd para Europa

## POLÍTICA

**Estatal:** Presentan plan estatal para regular el transporte público en el estado

**Nacional:** Frenan nueva TV

**Internacional:** Cumple un año la revolución en Egipto; sólo los militares quieren celebrar

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Convocatoria a la Rectoría*

Hoy se publica la convocatoria a rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La Unión de Morelos, p.15; El Sol de Cuernavaca, p.8; La Jornada Morelos, p.7; Diario de Morelos, p.12; y **El Caudillo de Morelos**, p.15.

### *Miles de alumnos truncarán estudios*

Cerca de 63 mil 200 estudiantes de nivel medio superior en Morelos no terminarán sus estudios debido a la falta de dinero, manifestó el representante de la Subsecretaría de Educación Media Superior en la entidad, Juan Correa López. "Bueno, tenemos contemplado que para este ciclo escolar 2011-2012 tengamos una deserción del 15.8 por ciento de 400 mil alumnos que en la actualidad se encuentran en las instituciones del nivel medio superior, esto implica que hemos bajado el abandono de los estudios por parte de los estudiantes, pero no lo suficiente", indicó. Destacó que el asunto económico es determinante para que los jóvenes abandonen sus estudios; sin embargo, precisó que

**Diario de Morelos**, p.9, (DDM Staff).

### *Inaugura UAEM Foro de Inocuidad Alimentaria*

Fue inaugurado el Primer Foro Estatal de Inocuidad Alimentaria, realizado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el cual tuvo como principal objetivo propiciar un espacio de reflexión y discusión sobre la calidad, sanidad e inocuidad de productos agrícolas, acuícolas y pecuarios.

**El Caudillo de Morelos**, p.16, (Redacción).

### *Espacio cultural*

Columna que menciona las actividades del CELE y retoma el boletín de prensa emitido por esta oficina sobre el Foro Estatal de Inocuidad Alimentaria.

**El Sol de Cuernavaca**, p.13 Sección Espectáculos, (Tomas López).

### *Entrega gobierno estatal apoyo de 28 mdp para la educación*

El gobernador Marco Adame Castillo, entregó más de 28 millones de pesos para escuelas de calidad. En la sesión de trabajo, ante alumnos, docentes y directivos de las instituciones de educación estatal y federal, Adame Castillo aseguró que Morelos logró duplicar su inversión en escuelas de calidad al pasar este año de 7 a 14 millones de pesos. Confirmó que por disposición del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, se destinarán siete millones de pesos más para fortalecer el Programa de Escuelas de Calidad, sumando los 14 millones de pesos.

**La Jornada Morelos**, p.p-5, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p., 8, (DDM Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.p-5, (Wendy González).

### *Se previene el sector educativo en Morelos para detectar casos de influenza AH1N1*

Ante la presencia del incremento de casos de Influenza AH1N1 en diferentes estados del país, el secretario de Educación en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, confirmó que en cada plantel educativo se evalúa la colocación de cercos sanitarios, que permita prevenir riesgos en la salud de jóvenes estudiantes.

**La Unión de Morelos**, p.22, (sin firma); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.p.-7, (Rolando Becerril); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

### *Convoca la SEP a jóvenes morelenses a participar en el programa de becas Siguele*

Con el propósito de inhibir la deserción escolar entre los jóvenes de Morelos, la delegación de la Secretaría de Educación Pública en el estado informó que derivado del incremento presupuestal de 15 millones de pesos al Programa Becas Siguele, se podrán acreditar un millón de alumnos más, de los cuales 60 por ciento son de nivel bachillerato y el 40 por ciento de universidad. José Luis Rodríguez Martínez, delegado de la SEP, informó que la fecha límite de inscripción es el próximo 12 de febrero y puede consultarse la página [www.becasmediasuperior.sep.gob.mx](http://www.becasmediasuperior.sep.gob.mx).

**La Unión de Morelos**, p.24, (sin firma).

### *Si las universidades presentan examen... ¿Lo aprobarían?*

Texto que expone las dificultades de la educación en México, la importancia de su vinculación con la empresa o industria y que se ocupen en mejorar los estándares de calidad.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Magdalena Buenfil, Xóchitl Jiménez y Mayte Barba, profesoras investigadoras del Departamento de Negocios de la División Profesional del Tecnológico de Monterrey, Campus Cuernavaca).

## Nacional:

### *La matrícula en universidades públicas se incrementó 73%: Rodolfo Tuirán*

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, rechazó los cuestionamientos que hablan de la privatización de la enseñanza en este nivel, al argumentar que 73 por ciento del incremento de la matrícula en lo que va de este sexenio ha ocurrido en instituciones públicas. Sin embargo, admitió que los vaivenes presupuestales continúan dificultando el desempeño adecuado de los centros educativos que ofrecen enseñanza profesional, por lo que se requerirán asignaciones presupuestarias crecientes e instrumentos de financiamiento cada vez más flexibles que permitan su expansión y desarrollo. Estimó que para el próximo ciclo escolar la cobertura de la educación superior ascenderá a 34 por ciento. En el actual ciclo, se registró una matrícula de 3 millones 250 mil alumnos, esto es, 720 mil estudiantes más que al inicio de este administración, lo que significa una cobertura de 32.6 por ciento. Así, recalcó que la meta de llegar a 30 por ciento de cobertura ha sido rebasada.

**La Jornada**, p.41, (Karina Avilés).

### *Buscan ampliar intercambio académico entre la UNAM y la embajada de EU*

El embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, y el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, se reunieron para dialogar acerca de las maneras de ampliar los programas de intercambio académico para hacerlos más accesibles a estudiantes y académicos en ambos lados de la frontera, así como para buscar más oportunidades de compartir la rica herencia cultural de los dos países y promover proyectos de investigación bilateral que logren mayores contribuciones. Destacaron que históricamente la máxima casa de estudios ha sido socia de Estados Unidos en los intercambios entre personas y el desarrollo académico en ambos países.

**La Jornada**, p.41, (Ciro Pérez Silva) y **La Crónica**, (Carlos Medina), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=631529](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=631529).

### *En el IPN, la supercomputadora con mayor capacidad y velocidad del país*

Autoridades y académicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) presentaron la supercomputadora con mayor capacidad y velocidad del país, que puede efectuar 25 billones de operaciones aritméticas por segundo, lo cual equivale a tener mil computadoras de escritorio de nueva generación trabajando al mismo tiempo. Xiuhcóatl (serpiente de fuego en náhuatl) se une a los clústers (conjuntos de computadoras) que se localizan en la Universidad Nacional Autónoma de México (Kan Balam) y Universidad Autónoma Metropolitana (Aitzaloea) para completar el Laboratorio Nacional de Cómputo de Alto Desempeño (Lancad), el cual es apoyado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Mariano Gamboa Zúñiga, coordinador general de Servicios de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones del Cinvestav, explicó que esta infraestructura (cuyo costo ascendió a casi 18 millones de pesos) permitirá realizar cálculos numéricos que se emplean en simulaciones –las cuales no pueden efectuarse en computadoras convencionales–, lo que reducirá los tiempos para obtener resultados en investigaciones científicas y tecnológicas que se hacen para mejorar la calidad de vida de la población.

**La Jornada**, p.2a, (Ariane Díaz) y **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=631531](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=631531).

## SALUD

## Estatal:

### *IMSS Morelos, primer lugar nacional en PREVENIMSS*

Al 100 por ciento la cobertura del API (Atención Preventiva Integral) en los derechohabientes. Cero muertes maternas durante el año pasado. Certifica la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 3 de Jiutepec. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hizo un reconocimiento especial al personal de salud de las unidades de medicina familiar (UMF) por los excelentes resultados obtenidos en la Atención Preventiva Integrada al 100 por ciento de los derechohabientes; obtuvo la delegación Morelos el primer lugar nacional en esta gran estrategia PREVENIMSS. Teniendo como marco el auditorio del Hospital General Regional No. 1, Jorge Herrera del Rincón, delegado estatal del Seguro Social, acompañado por Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, secretario de Salud, también ponderó el esfuerzo de los médicos y enfermeras encargados del control prenatal de las embarazadas, al distinguir con su profesionalismo a esta delegación, al llevar a cabo con oportunidad los programas médicos así como el buen manejo de las urgencias obstétricas, coadyuvando a que el IMSS no registrara ninguna muerte materna durante el 2011.

**La Unión de Morelos**, p.27, (De la Redacción) y **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Staff).

#### *Cerrará la CEAMA cinco tiraderos*

La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) utilizará siete millones de pesos en acciones de clausura y remediación de al menos cinco tiraderos de basura a cielo abierto, informó su titular Fernando Bahena Vera, al reconocer estos espacios como un importante foco de contaminación. El funcionario acudió a realizar una supervisión al tiradero de Moyotepec del municipio de Ayala, el cual se ha incendiado en por lo menos dos ocasiones en un lapso de tres años, sitio en el que estuvo acompañado por parte de los integrantes del cabildo local, a quienes presentó el proyecto para que este se ha autorizado en sesión que realicen posteriormente. Hasta el 2010, fueron 11 los tiraderos a cielo abierto clausurados, en tanto en 2011 se sumaron cinco más y hoy además de Ayala se tiene previsto cerrar los de Axochiapan, Tepalcingo y Jonacatepec, todo ello como parte de la agenda ambiental del estado de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Fernando Baltazar) y **La Jornada**, p.39, (Ángeles Cruz y Karina Avilés).

#### **Nacional:**

Saturan el INER por A H1N1

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) se encuentra al 90 por ciento de su capacidad debido al incremento de personas hospitalizadas por los diferentes tipos de influenza, incluida la A H1N1 "Nosotros tenemos un total de 187 camas censables, pero el hospital está a más de 90 por ciento de ocupación", reportó el director del Instituto, Rogelio Pérez Padilla

**Reforma**, p.p., (Margarita Vega y Manuel Durán).

#### *México, el país con la mayor base de datos sobre su biodiversidad: Conabio*

México ya es el país que cuenta con la mayor base de datos sobre sus ecosistemas y biodiversidad, al sumar 5.1 millones de registros de especies animales y vegetales, así como mapas de geo-referenciación y fotografías satelitales, dio a conocer el director de Enlaces y Asuntos Internacionales de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), Hesiquio Benítez Díaz. En entrevista con *Crónica*, dijo que el modelo de la Conabio es tan exitoso que países de África del este solicitaron asesoría para construir un sistema similar con base en Kenia. Otros sistemas similares que comenzaron a construirse en paralelo, pero que actualmente son menores al modelo mexicano están en Costa Rica, Australia y Colombia. El próximo 16 de marzo de 2012, la Conabio cumplirá 20 años de operación (...) México es el cuarto país con más biodiversidad del mundo, pero es el número uno en cuanto a recopilación y procesamiento de datos, así como en puesta a disposición para que autoridades y sociedad civil apoyen su toma de decisiones.

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=631528](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=631528).

## **ECONOMÍA**

#### **Estatal:**

##### *Operará Sagarpa \$294 millones en el campo*

En el marco de la Sexta Sesión del Consejo Consultivo de los Sistemas Producto del Estado, en las instalaciones de la Delegación Sagarpa Morelos, la delegada de la misma, María Guadalupe Guerrero Córdova, dio a conocer que la Federación autorizó para el estado de Morelos un monto de 294 millones 700 mil pesos, para la operación de programas, con el objetivo de coadyuvar al desarrollo en esta entidad. Este recurso está etiquetado para los programas Apoyos a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura, Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural, COUSSA, PESA, Sanidades, entre otros.

**El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Pedro Oseguera).

#### **Nacional:**

##### *Recibe México 2 mil mmd en inversión automotriz*

México ya es el noveno fabricante de vehículos a nivel global, sin considerar la nueva inversión de Nissan de 2 millones de dólares, equivalentes a 26 millones de pesos, y el sexto lugar como exportador de unidades automotrices (en el Foro Económico Mundial, el presidente Calderón) manifestó "México ya es un líder en la manufactura de vehículos y Nissan tiene un liderazgo en el país, con una participación del mercado de 25 por ciento. (...) Nissan anunció una inversión de dos mil millones de dólares en una nueva planta en Aguascalientes (...) lo cual generará tres mil empleos directos y aproximadamente nueve mil indirectos.

**El Sol de Cuernavaca**, p. 3B, nacional (De la Redacción), **La Jornada**, p. 27, (Patricia Muñoz Ríos); **Reforma**, p.p., Negocios (Sara Cantera); **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92588.html> y **Milenio**, (Axel Sánchez), <http://impreso.milenio.com/node/9101708>.

*Pemex y Sacyr liman asperezas con un acuerdo de entendimiento por 10 años*

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la española Repsol limaron asperezas mediante un acuerdo de entendimiento con duración de 10 años, que se asentará sobre los principios de reciprocidad, beneficio y colaboración mutuos, vocación de largo plazo y no exclusividad, y en el que la mexicana se compromete a mantener su participación en la petrolera ibérica en un nivel superior a 5 y por debajo de 10 por ciento. Aunque los compromisos se tendrán que someter a la consideración de los órganos sociales y de decisión de ambas petroleras, se impulsarán negocios conjuntos en proyectos marinos, terrestres y de gas natural licuado tanto en América Latina como en España y Portugal, informó Pemex. El acuerdo con Repsol, precisó la mexicana, fue respaldado por los integrantes de su consejo de administración en una reunión realizada el pasado 6 de enero. Allí, añadió, se acordó normalizar las relaciones con Repsol y buscar establecer acuerdos de colaboración de largo plazo.

**La Jornada**, p.28, (Víctor Cardoso), **El Universal**, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92573.html> y **Milenio**, (Nayeli González), <http://impreso.milenio.com/node/9101714>.

*Con divisas petroleras se redujo 61% el déficit de la balanza comercial: Inegi*

El intercambio comercial de México con el resto del mundo cerró 2011 con déficit de mil 168 millones de dólares, señalan informes preliminares dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este déficit, 61 por ciento menor al observado en 2010, absorbió la totalidad de los recursos excedentes del comercio exterior petrolero del año pasado, los cuales fueron utilizados para compensar 92 por ciento de un desequilibrio de 14 mil 889 millones de dólares generados por la balanza comercial no petrolera, indicó el organismo. La balanza petrolera fue superavitaria en 13 mil 723 millones de dólares, lo que significó un aumento de 19.5 por ciento respecto al excedente obtenido el año anterior. Con un incremento de 41.4 por ciento, las importaciones de productos petroleros, entre ellos las gasolinas, ascendieron a 42 mil 704.1 millones de dólares, que absorbieron 76 por ciento de las divisas obtenidas por la exportación de petróleo crudo y algunos de sus derivados, las cuales sumaron 56 mil 427 millones de dólares.

**La Jornada**, p.31, (Juan Antonio Zúñiga), **El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92572.html> y **Milenio**, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9101756>.

*Acusan a SAT de armar actos de terrorismo fiscal*

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) instrumenta actos violentos de terrorismo fiscal contra contribuyentes, como el congelamiento de cuentas, denunció la firma Ernst & Young. “En los últimos meses, el SAT está queriendo presionar a contribuyentes que no necesariamente deben, ese el tema. Inician una auditoría y bajo cualquier cantidad de argumentos determinan que el contribuyente visitado no está colaborando y proceden a solicitar a la Comisión Nacional Bancaria el congelamiento de la cuentas bancarias”, dijo Ricardo Villalobos, socio legal de la firma. El especialista dijo que el problema es que hay causales muy claras para el congelamiento de cuentas bancarias que tiene el Código Fiscal de la Federación pero se ampliaron a cualquier situación.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92574.html>, **Milenio**, (Alberto Verduco) <http://impreso.milenio.com/node/9101737>.

*Ofrecen apoyo a las Mipymes*

Este año y por primera vez las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipymes) establecidas en destinos turísticos, recibirán apoyos para su desarrollo. Recientemente, la Secretaría de Economía (SE) publicó en el Diario Oficial dos decretos que permitirán elevar los apoyos a este tipo de empresas, y que forman parte las acciones de Acuerdo Nacional por el Turismo. Miguel Marón, subsecretario para la Pyme de la SE, explicó en entrevista que estos apoyos se otorgaran a través de los programas que opera la Secretaría de Turismo: Moderniza, que inició en 2007; Tesoros de México, en 2008; y punto Limpio, en 2011.

**Reforma**, p.5, Negocios (Dayna Meré).

*Invierte Kraft dls. 50 millones*

Kraft Foods México destinó una inversión de 50 millones de dólares para la creación de su Centro de Innovación y Desarrollo, destinada principalmente a la adquisición de tecnología, contratación de investigadores y puesta en operación de diversos proyectos productivos. Neil Peixoto, director de Innovación y Desarrollo de la firma señaló que este nuevo recinto tendrá como principal objetivo el desarrollo e innovación de nuevos productos, por lo que se espera realizar entre 50 y 60 proyectos para todas sus marcas, desde gomas de mascar hasta galletas.

**Reforma**, p.3, Negocios (Montserrat Bosque).

#### *Orientará Ifai a ciudadanos sobre sus derechos para tramitar su pensión*

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) acordó orientar a los ciudadanos para que acudan a las empresas donde han laborado para ejercer sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición (Arco) en el tratamiento de sus datos personales, a fin de obtener la información que les permita acceder al desglose de sus semanas cotizadas y el pago de una pensión digna por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Así se determinó en la sesión plenaria de este miércoles, luego de que ese instituto de seguridad social negó, primero, y luego declaró la inexistencia de documentos de semanas cotizadas de varios trabajadores que las pidieron para tramitar su jubilación. Lo anterior se consignó durante la resolución del recurso 5582/11 y otros relacionados, a través de los cuales algunos ciudadanos pidieron al IMSS sus semanas cotizadas para el trámite de su pensión

**La Jornada**, p.42, (Elizabeth Velasco C.).

### **Internacional:**

#### *Crearé BM fondo por 27 mil mdd para Europa*

El Banco Mundial (BM) informó el miércoles que establecerá un fondo de 27 mil millones de dólares para ayudar a los países del centro y el este de Europa impactados por la crisis de la zona euro. El banco dijo que la actual crisis de la zona de la moneda única afecta duramente al bloque de la ex unión soviética a través de los recortes comerciales, financieros y de las cruciales remesas de trabajadores, golpeando así al crecimiento. Aunque los efectos de la crisis de la eurozona en las principales economías de Europa Occidental reciben gran atención mundial, la crisis también afecta a países emergentes de Europa del este, particularmente los más pobres del este, centro y sureste de Europa, dijo el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, en un comunicado. El organismo señaló que debido a su estrecho vínculo con la eurozona, los países del centro y sureste del continente enfrentan una desaceleración económica. El fondo de 27 mil millones de dólares estará disponible para ayudarlos durante los próximos dos años, dijo el banco, con el objetivo de mantener el equilibrio fiscal, impulsar los negocios y fortalecer las redes de asistencia social para las personas más vulnerables a la crisis.

**La Jornada**, p.28, (Afp).

#### *Irán, en crisis cambiaría por las sanciones*

Irán subió este miércoles las tasas de interés bancarias e indicó que restringirá aún más la venta de moneda extranjera con la esperanza de detener una creciente crisis cambiaria luego de que las nuevas sanciones occidentales impuestas el lunes aceleraron una fuga hacia el dólar por parte de iraníes. El ministro de Economía, Shamseddin Hosseini, anunció que el presidente Mahmud Ajmadineyad acordó, con la aprobación del Consejo de Dinero y Crédito, un incremento en las tasas de interés de los depósitos bancarios hasta 21 por ciento. El banco central también informó a los iraníes que sólo deben comprar dólares si van a viajar.

**La Jornada**, p.24, (Reuters y Dpa).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Presentan plan estatal para regular el transporte público en el estado*

Nace en Morelos el Programa Estatal de Desarrollo del Transporte como un instrumento de carácter reglamentario que no sólo establece el compromiso de modernizar el autotransporte de pasaje, turismo y carga en el estado, sino establecer de tarifas acordes a la realidad socioeconómica de la entidad. En el periódico oficial Tierra y Libertad número 4998 el Poder Ejecutivo redacta que con el fin de fortalecer la economía de este sector y el consecuente beneficio de seguridad, comodidad y eficiencia para los usuarios, con el apoyo coordinado de los tres órdenes de gobierno y los empresarios de esta actividad, para favorecer la complementación y enlace de los servicios del transporte estatal con el federal, se ha formulado un Programa Rector en materia del Transporte para el Estado de Morelos. Se detalla que dentro del gabinete de Política, Seguridad y Justicia, se encuentran comprendidas las acciones de mejora continua a los servicios del transporte público que se ofrece a la sociedad, buscando la creación de planes y programas encaminados a alcanzar una alta calidad en el servicio. El periódico oficial redacta: "de tal manera que para enfrentar la problemática actual que vive el transporte en el estado se considera de suma importancia la creación del Programa Estatal de Desarrollo del Transporte, como instrumento operativo que regule, controle y coordine el transporte público en el estado".

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García)

### *Más de 600 interesados para trabajar en el IFE*

Jojutla, Morelos.- Este año hubo más aspirantes que en otros, reveló Rafael Bahena Vázquez, vocal ejecutivo de la 04 junta distrital ejecutiva del Instituto Federal Electoral, al dar a conocer que se citaron a un total de 667 personas como aspirantes a capacitador electoral o supervisor electoral. El examen se aplicó el sábado pasado, en el CBTIS 136, y aunque no se presentaron todos los citados, lo cierto es que sólo se van a seleccionar a 16 supervisores y a 93 capacitadores: "Apenas empezamos con las entrevistas, los cuales se van a ir presentando según la calendarización que hicimos para tal efecto".

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Angelina Albarrán).

## **Nacional:**

### *Frenan nueva TV*

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) congeló ayer la posibilidad de tener una nueva cadena de televisión abierta en México. En reunión de pleno de sus cinco comisionados, cuatro de ellos decidieron aplazar por tiempo indefinido el proceso de licitación de nuevas frecuencias de televisión abierta. Además, los mismos comisionados establecieron que el tema no será discutido nuevamente "hasta considerar que han quedado atendidos elementos que están fuera del ámbito de la Comisión", según explican en un comunicado oficial, aunque en el mismo no precisan cuáles son dichos elementos.

**Reforma**, p.p., (Carla Martínez).

### *Propone FCH ampliar control de psicotrópicos*

El presidente Felipe Calderón envió al Congreso una iniciativa de reforma para ampliar el control sobre cuatro sustancias que actualmente son comercializadas lícitamente, pero que deberán considerarse psicotrópicas e ilegales. Calderón propuso a la Comisión Permanente una reforma al artículo 245 de la Ley General de Salud para incorporar en la lista de sustancias prohibidas a la mefedrona, la piperazina TFMPP, el midazolam y el K2. "La reforma que someto a consideración del honorable Congreso de la Unión de adicionar a la clasificación de sustancias psicotrópicas, que permitirá que las autoridades sanitarias apliquen medidas de control y vigilancia sobre su uso terapéutico o, en su caso, procedan contra el uso indebido de cada una", explico.

**Reforma**, p.10 (Claudia Guerrero y Armando Estrop).

### *Integra el IFE comisión de consejeros para organizar debates entre candidatos*

Tras una larga discusión, el Instituto Federal Electoral (IFE) integró una comisión de consejeros que encabezará los trabajos de organización de los debates entre candidatos presidenciales que por ley deberán efectuarse. Su aprobación generó polarización en las posturas de diversos actores sobre los encuentros, pues algunos consejeros señalaron que intereses contra la reforma electoral sembraron deliberadamente dudas sobre el tema, en tanto que otros demandaron que el instituto defina claramente los lineamientos al respecto.

**La Jornada**, p.7, (Alonso Urrutia). **Reforma**, p.5, (Leslie Gómez).

### *No asumiremos labores de seguridad: IFE*

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés Zurita, aseguró que se trabaja en una nueva propuesta de acciones que eviten el dinero sucio en las campañas electorales, pero aclaró que no asumirán ninguna labor de seguridad pública. Ayer, el Consejo General del IFE difundió la aprobación de un acuerdo para que partidos políticos y autoridades electorales integren un plan que evite el dinero sucio en las elecciones de 2012.

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38674.html>.

### *Multa al PVEM por violaciones en la contratación de espots en televisión*

El Instituto Federal Electoral (IFE) impuso la tercera multa más alta de la historia a un organismo político al sancionar al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) con 194 millones 372 mil 451 pesos, derivado del impacto que tuvieron en materia de gastos de campaña no reportados sus recurrentes violaciones al modelo de comunicación política en espots de televisión.

**La Jornada**, p.8, (Alonso Urrutia) y **Reforma**, p.p, (Leslie Gómez).

### *Se inicia la desbandada de diputados que buscan senadurías y otros cargos*

La Comisión Permanente del Congreso dio luz verde a la primera desbandada de diputados que pretenden contender por senadurías y otros cargos públicos –como la priísta Beatriz Paredes Rangel, quien aspira a gobernar la capital del país– o sumarse a la próxima campaña presidencial. Así, la Permanente aceptó la solicitud de licencia de Marcela Guerra, Felipe Cervera, Arturo Zamora, Manuel Humberto Cota, Olivia Guillén Padilla, Eviel Pérez Magaña, Alejandro Moreno, Margarita Liborio, José Francisco Yunes Zorrilla, Sofía Castro Ríos, Omar Fayad, Julián Nazar, Jorge Arana, Óscar Rosas, David Penchyna, Claudia Ruiz Massieu Salinas

(sobrina de Carlos Salinas de Gortari), Aarón Irizar, Ana Estela Durán e Isaías González Cuevas, entre otros legisladores.

**La Jornada**, p.12, (Roberto Garduño y Víctor Ballinas) y **El Universal**, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193393.html>.

*Al día, 2 mil 500 ataques a páginas web del recinto de San Lázaro*

Las páginas web de la Cámara de Diputados son blanco cada día de 2 mil 500 intentos de hackeo, y el recinto legislativo se ha convertido en escenario de escuchas ilegales porque se ha erigido en instrumento del equilibrio de poderes en México, apuntaron legisladores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD).

**La Jornada**, p.12, (Roberto Garduño, Víctor Ballinas y Gustavo Castillo). **El Universal**, (Carina García y Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193383.html>.

*Fue incorrecta la evaluación oficial de los daños por la sequía, sostienen campesinos*

La Caravana del hambre fue una llamada de atención a las autoridades porque no habían evaluado correctamente los daños causados por la sequía, afirmaron campesinos. Allá la tierra está como este piso, agregaron mientras señalaban el cemento gris de calles aledañas al Monumento a la Revolución. El agro necesita un gran proyecto de inversión en infraestructura; en el sureste se podrían producir hasta 50 millones de toneladas de maíz, frente a los 22 millones que se logran en el país si hay un buen temporal.

**La Jornada**, p.13, (Matilde Pérez U.).

*Recibió la CNDH 29 mil 439 quejas en 2011: Raúl Plascencia*

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, destacó ante la Comisión Permanente del Congreso que en 2011 México vivió momentos difíciles: por un lado, en los enfrentamientos de las fuerzas del orden contra la delincuencia organizada perdieron la vida 43 personas ajenas a los hechos; por otro, la vulnerabilidad que padecieron diversos grupos sociales propició el aumento de la indignación. Al presentar su informe de labores correspondiente al año pasado, el ombudsman nacional resaltó que esa situación se tradujo en un considerable aumento en el número de quejas contra servidores públicos de los tres niveles de gobierno. En total, apuntó, fueron 29 mil 439.

**La Jornada**, p.14, (Víctor Ballinas y Roberto Garduño). **Reforma**, p.10, (Daniela Rea). **El Universal**, (Juan Arvizu y Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193382.html>.

*La SCJN declara constitucional la Ley de Extinción de Dominio para el DF*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó ayer la constitucionalidad de la Ley de Extinción de Dominio para el Distrito Federal al negar el amparo a la Inmobiliaria Zaragoza, propietaria del hospital Central Oriente, donde el 21 de octubre de 2008 una mujer dio a luz, y después del alumbramiento los médicos que la atendieron le dijeron que su bebé había muerto; posteriormente la madre se enteró que la menor había sido vendida por 10 mil pesos, y finalmente, al cabo de un año logró recuperar a la menor.

**La Jornada**, p.15, (Jesús Aranda y Alejandro Cruz).

*Con Calderón, 2 mil 886 autoridades han fallecido en el combate al narco*

De diciembre de 2006 a junio de 2011 la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal contabilizó 2 mil 886 autoridades fallecidas "por ejecución, enfrentamientos y agresiones". La estadística incluye policías municipales, estatales, personal de la Policía Federal, militares, marinos, funcionarios de Procuraduría General de la República (PGR) y agentes del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). La información indica que 45 por ciento de los asesinados fueron policías municipales, según la respuesta dada el pasado 7 de diciembre a la solicitud de información pública 2200165311.

**La Jornada**, p.16, (Gustavo Castillo García).

*En 10 meses, 600 extranjeros fueron víctimas del crimen organizado en México*

Registros de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo) señalan que de enero a octubre de 2011 más de 600 ciudadanos de otros países fueron víctimas en México de algún delito cometidos por grupos de la delincuencia organizada, la mayor parte por cuestiones relacionadas con la trata de personas y secuestro en segundo lugar.

**La Jornada**, p.16, (Gustavo Castillo García).

*Ordena el Ifai a la PGR informar sobre bienes incautados y querellas*

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la Procuraduría General de la República (PGR) que busque y entregue información estadística de denuncias y querellas interpuestas ante el Ministerio Público Federal, así como de averiguaciones previas iniciadas y concluidas; cateos; inventarios del decomiso de bienes muebles e inmuebles, y de personas arraigadas y con auto de formal prisión.

**La Jornada**, p.18, (Elizabeth Velasco C.).

## **Internacional:**

### *Cumple un año la revolución en Egipto; sólo los militares quieren celebrar*

Hace un año, Noha Tarek estaba en el mismo vecindario, afuera de la misma mezquita, bajo el mismo régimen anquilosado que servía al mismo viejo presidente Hosni Mubarak. Precisamente 365 días después, ella volvió. El presidente había cambiado, pero su desesperación seguía igual. No me siento con ánimos de celebrar, señaló la estudiante de ciencia mientras aguardaba fuera de la mezquita Mostafá Majmoud, en el occidente de la ciudad, punto de arranque de numerosas marchas hacia la plaza Tahrir, corazón de la revolución del año pasado. Ni siquiera siento un poco de felicidad. Hosni Mubarak era la cara del régimen; ahora desafiamos no sólo a la cara, sino al sistema entero.

**La Jornada**, p.23, (Alastair Beach) y **Reforma**, p.15, (Staff), **El Universal**, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76279.html>.

### *Cristina Fernández reasume el poder en Argentina con fuerte crítica a GB*

Al reasumir sus funciones, la presidenta Cristina Fernández de Kirchner, quien estuvo 20 días ausente por licencia médica, advirtió que su gobierno continuará con rigurosidad jurídica y diplomática sumando apoyos sobre el tema de la soberanía en las islas Malvinas, y atribuyó la fuerte respuesta de Gran Bretaña al intento de encubrir problemas de política interna en ese país. La mandataria apareció distendida durante un acto en el Salón de las Mujeres del Bicentenario en la sede gubernamental, dejando ver en su cuello la cicatriz de la operación para extraer la tiroides y extirpar un tumor el pasado 4 de enero.

**La Jornada**, p.26, (Stella Calloni).